
ATA 01/2024 DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA  DO COLEGIADO DO CÂMPUS

CAÇADOR DO IFSC

Caçador, 09 de fevereiro de 2024

No dia nove de fevereiro de dois mil e vinte e quatro reuniram-se na sala 2.106  às 14 horas,

os  membros  do  colegiado  do  câmpus  em  reunião  extraordinária.  Estiveram  presentes  a

presidente  do  colegiado  Danielle  Regina  Ullrich  e  os  membros:  Ricardo  Guz,  Patrícia

Frangelli,  Gabriel Hermann Negri, Marielli Aparecida Nava, Naipi Hommerding, Guilherme

Cordova  Soares,  Diego  Braz  de  Camargo  (suplente)  e  a  secretária  do  colegiado,  Débora

Alberti Pagnussatti. Os membros Adilson Pakuszewski,  Taylor Maciel e Gilcleison Lisboa

justificaram suas ausências.  Danielle iniciou a reunião com os informes. O primeiro informe

foi  sobre  os  processos  de  ingresso  abertos  para  inscrição  no  câmpus  como:  PROEJA  -

Assistente para a Indústria de Plásticos - inscrições e matrículas presenciais no dia 26/02;

Vagas remanescentes Cursos Técnicos - inscrições até dia 16 de fevereiro de 2024; Edital

Cadastro Reserva Graduação - inscrições até 19 de fevereiro de 2024. O segundo informe foi

do segmento docente, que solicita em nome de uma servidora docente inclusão de ponto de

pauta. Danielle informou que o regulamento já prevê que a pauta seja encaminhada 48h antes

da reunião e que a solicitação em si já é contra uma definição do próprio colegiado, mas que

coloca para decisão dos membros presentes, resultando em cinco votos a favor da inclusão de

pauta, um voto contra e duas abstenções. Fica acordado que ao finalizar a pauta já prevista, se

houver tempo, o ponto de pauta será discutido. Danielle encerrou os informes e iniciou com

os pontos de pauta. O primeiro ponto de pauta foi referente aos  encaminhamentos para as

disciplinas  pendentes  de  conclusão  de  carga  horária  em  2023.  Danielle  elaborou  um

documento com todo o histórico das tratativas realizadas para tentar resolver a situação das

disciplinas pendentes. Ressalta a importância de ser tomada uma decisão, já que não é culpa

dos estudantes  e sim uma situação  do Câmpus  Caçador.  Os estudantes  estão encontrando

dificuldades para transferência, por isso a convocação de reunião extraordinária para buscar

uma solução. Há casos de alunos que estão residindo ainda em Caçador, mas alguns alunos já

estão morando em outra cidade. Danielle faz a apresentação deste relatório com a situação

atual das disciplinas de Biologia,  Inglês,  Espanhol,  Educação Física e Informática Básica.

Para todas  as  áreas  considera-se que:  existem solicitações  dos  estudantes  dos primeiros e

segundos  anos  de transferência  para outras escolas  que aguardam a conclusão  das cargas

horárias pendentes; houve o cumprimento dos 200 dias letivos de aulas pelo Câmpus Caçador

em 2023; há necessidade de garantia do direito constitucional dos estudantes à educação e o
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compromisso  institucional  no cumprimento do  estabelecido  nos  projetos  pedagógicos  dos

cursos; o Câmpus Caçador tem papel de relevância e importância para a cidade de Caçador;

foram empreendidos todos os esforços para sanar os problemas de falta de docentes e garantir

o cumprimento do disposto no RDP; que trata-se de uma situação atípica e muito específica

relativa ao ano de 2023 e a todo cenário específico deste ano. Para Biologia faz-se necessário

uma reposição de 40 horas nas três turmas dos primeiros anos e 40 horas nas três turmas dos

segundos anos. Essa carga horária está pendente pela falta de docente na área,  considerando

que: a docente de Biologia efetiva do Câmpus esteve afastada em licença para tratamento de

saúde  e  licença  maternidade;  que  no  Edital  01/2023  (Cadastro  Reserva),  publicado  em

17/01/2023  e  resultado  homologado  em  24/03/2023,  houveram  4  inscritos  e  nenhum

candidato aprovado/classificado;  como não houve candidatos aprovados no Edital 01/2023

para Caçador, houve tentativa de aproveitamento da lista de Garopaba - Candidato 1 - data da

convocação  13/04/2023 -  candidato  não  aceitou  a  vaga;  Candidato  2 -  como não  houve

aprovados no edital para Caçador, tentativa de aproveitamento da lista de Garopaba - data da

convocação 14/04/2023 - candidato não aceitou a vaga; no  Edital 07/2023, publicado em

24/04/2023  e  resultado  homologado  em  07/06/2023,  houve  19  candidatos  inscritos,  05

candidatos  aprovados/classificados.  Todos  os  05  candidatos  foram  chamados  e  nenhum

aceitou assumir a vaga; no Edital 10/2023, publicado em 26/05/2023, não foi disponibilizada

esta  vaga,  pois  estava  em  andamento  o  edital  07/2023;  no  Edital  25/2023,  lançado  em

10/07/2023, com previsão de homologação em 22/08/2023, não foi disponibilizada a vaga,

pois havia a previsão de término da licença maternidade em 15/10/2023, ou seja, o contrato

seria de aproximadamente 1 mês; no dia 27/06/2023 recebemos autorização do Pró-Reitor de

Ensino,  para  realizar  aulas  presenciais  com transmissão  ao  vivo.  No  dia  04/07/2023  foi

informado ao Câmpus que estávamos buscando auxílio de docentes dos demais Câmpus para

ministrar as aulas; no semestre 2023.2, contando com o auxílio do docente de Biologia do

Câmpus Chapecó e uma equipe do Câmpus Caçador, ministramos 40 horas da disciplina de

Biologia para as turmas dos 1ºs anos, de forma presencial com transmissão ao vivo. Após este

período  realizou-se  pesquisa  com os  estudantes  e  percebeu-se  que  começara  haver  perda

pedagógica. As aulas foram interrompidas no dia 17/10/2023, com a previsão de retorno da

docente  efetiva  em  16/10/2023;  com  a  solicitação  por  acompanhamento  de  cônjuge  da

docente, “perdemos” o código de vaga, pois a docente permanece lotada em Caçador e em

exercício em Araranguá;  no dia  24/08/2023,  fomos  informados  que o  IFSC receberia  52

novos  códigos  de  vaga.  Destas  vagas,  04  novos  códigos  foram  destinados  ao  Câmpus
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Caçador. No dia 04/09/2023, após reunião do Conselho Gestor do Câmpus, foi informada à

PROEN que o Câmpus destinaria uma destas vagas para a área de Biologia, dada a alta carga

horária da área prevista na POCV; no dia 30/11/2023, cientes do resultado do processo de

acompanhamento de Cônjuge, o Conselho Gestor deliberou por solicitar que mais uma das

vagas novas destinadas ao Câmpus Caçador seria para a área de Biologia. No dia 05/12/2023,

o Pró-Reitor autorizou a troca de área e a vaga ficou para Biologia;  No dia 29/09/2023 foi

publicada no DOU a Portaria do Ministério da Educação nº 1.888, de 27 de setembro de 2023,

que  distribuiu  os  códigos  ao  IFSC.  No  dia  06/10/2023  foi  publicada  a  14ª  chamada  de

remoção do Edital 07/2021 com as vagas recebidas. No dia 16/10 identificamos que não havia

inscritos para as vagas de Caçador. No dia 20/10 encaminhamos ao IFC o primeiro ofício

solicitando  o  aproveitamento  de  candidatos  aprovados  no  Concurso  Público  –  Edital

10/2023/IFC para preencher vagas de Caçador. No dia 13/11/2023 o IFC respondeu que não

poderia emprestar a lista do seu concurso naquele momento. No dia 18/12/2023, após nova

conversa  do  Reitor  Gariba  com  a  Reitora  Sônia,  encaminhamos  novo  ofício  ao  IFC

solicitando o aproveitamento de candidatos aprovados no Concurso Público – Edital. No dia

19/12/2023, IFC nega novamente o aproveitamento; no final de outubro e início de novembro,

o Câmpus realizou entrevistas para o processo de redistribuição, aos candidatos do banco de

intenções, com vistas a ocupar as vagas novas, cujo IFSC não tinha concurso vigente, dentre

elas,  Biologia.  Houveram  candidatos  interessados  e  dois  deles  foram  classificados;  Em

dezembro, entramos em contato com o primeiro classificado para dar início ao processo de

redistribuição.  O  processo  foi  protocolado  e  está  em andamento;  No dia  24/01/2024,  foi

lançado o Edital 01 de 23/01/2023, com previsão de homologação para 12/03/2024. Neste

edital foram disponibilizadas às 02 novas vagas de Biologia do Câmpus para contratação de

docente substituto. Com base nestas considerações e com vistas a dar um encaminhamento

para  o  cumprimento  da  carga  horária  de  Biologia  prevista  nos  PPC´s,  apresentou-se  as

seguintes opções para o Colegiado. Primeira: aguardar a contratação de docente substituto,

prevista para ocorrer entre final de março e início de abril, para ministrar de forma presencial

a  carga  horária  de  40  horas  para  os  primeiros  anos  e  40  horas  para  os  segundos  anos;

Segunda: Realizar um Extraordinário Aproveitamento nos Estudos, com base no RDP,  Art.

95. O aluno que tenha extraordinário aproveitamento nos estudos (EAE) demonstrado por

meio de provas e demais instrumentos de avaliação específicos, poderá ter a duração do seu

curso abreviada. § 1º Uma comissão examinadora será constituída por pelo menos 2 (dois)

professores do curso além da Coordenadoria de Curso, devendo elaborar a sistemática de
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avaliação de acordo com as características do curso descritas em seu PPC, aplicando os

instrumentos apropriados e emitindo a nota do componente curricular. § 2º O aluno que for

avaliado  e  aprovado  em  componente  curricular  será  dispensado  do  seu  cumprimento,

cabendo  o  registro  no  histórico  do  aluno  como dispensado  por  EAE,  após  parecer  da

comissão examinadora. Para tanto, sugere-se que faça parte deste processo de avaliação, um

programa de estudos, que contemple os conteúdos que não foram ministrados para as turmas.

Neste caso, os alunos poderiam desenvolver as atividades previstas no programa de estudos e

realizar as avaliações, no prazo máximo de 1 mês, a partir do recebimento do programa de

estudos,  concluindo  então,  o  componente  curricular.  Danielle  abriu  para  os  membros.

Guilherme fala que o segundo ano já não teve a carga horário de biologia e achou a segunda

opção válida para os alunos que estão se deslocando para outras cidades. Danielle comentou

que a Patrícia Frangelli conversou com a Bianca (antiga docente) se ela faria a gentileza de

organizar  o  material  e  fazer  parte  da  banca,  para  atender  a  segunda  opção  por  EAE.

Guilherme pontuou que não será o melhor método, mas que é um caso que já tem uma opção

válida. Ricardo colocou que o objetivo principal é solucionar os casos dos estudantes que

estão saindo. Diego pensa que tem que dar a oportunidade para ambas as situações e se for

aberta a opção EAE para os casos que já estão residindo fora da cidade, os que ficarão em

Caçador devem ter a mesma possibilidade. Preocupa o caso de que os alunos não tiveram

nenhuma aula durante o ano, não se tem conhecimento de como será esse EAE, e que então a

professora veja  uma  situação  mais simples  para aplicar  o  processo  de avaliação.  Patricia

Frangelli consultou o segmento docente e a visão é considerar que o primeiro ano teve uma

parte dessa carga horária e que a escola que vai receber faça um reforço, considerando que a

carga horária do primeiro ano  foi dada e o aluno seja liberado com a média. Danielle comenta

que seria como uma adaptação do PPC, considerando que a carga horária é suficiente. Não

seria  uma opção  para  os  alunos que  não  cursaram,  do segundo  ano.  Colegiado  teria  que

aprovar uma adaptação do PPC com lançamento da carga horária feita. Diego questiona se os

segundos anos poderiam ter um aproveitamento de média do primeiro ano. Danielle expõe

que não se pode negar acesso do aluno ao conteúdo, principalmente Biologia, não tem como

aplicar apenas uma prova ao estudante.  Enquanto instituição, aprovar  o aluno, sem dar o

direito  de  acesso  ao  conteúdo,  futuramente  pode  prejudicar.  Biologia  não  é  algo que  se

desenvolve no cotidiano,  diferente de uma outra área e também deve-se considerar  a alta

carga horária pendente. Guilherme pontua que a proposta do segmento docente é interessante.

Diego questionou se existe a possibilidade de fazer um acordo com a rede estadual, para não
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deixar o estudante fora da sala de aula. Danielle pontua que tem escolas que já aceitaram e

fizeram alguns acordos. Danielle propõe então um caminho de adaptação da grade curricular

de PPC e que se aprove em Colegiado. Para os primeiros anos, adaptação curricular, o aluno

finaliza com a carga horária de 40h. Guilherme reforça sobre a sugestão de conversar com as

escolas  e  se  comprometer  que  esse  aluno  finalize  a  carga  horária.  Diego  questiona  a

quantidade de alunos nessa situação e Naipi responde que há aproximadamente uns 10 alunos

dos primeiros anos em processo de transferência. Diego comenta que a grade curricular do

Estado é bem mais sucinta. Danielle ressalta que há pais que estão esperando a conclusão da

carga  horária,  para  depois  solicitar  a  transferência.  Ricardo  comenta  que  a  adaptação

curricular está prevista no RDP para alunos que estão ingressando no IFSC, não traz para os

alunos que estão saindo, sendo necessária  uma consulta para a PROEN sobre a adaptação

curricular dos primeiros anos.  Ainda, surgiu a dúvida se não teria que passar pelo CEPE a

adaptação curricular, por isso a consulta a PROEN. Patrícia Frangelli frisa que é para cuidar

para tratar como um semestre atípico de 2023, considerando a situação atual, sem se tornar

um hábito.  Encaminhamento do Colegiado: O Colegiado entende que as alternativas 1 e 2

apresentadas acima são válidas e que ambas devem ser apresentadas para os pais/responsáveis

dos estudantes, deixando para sua escolha optar entre ter presencialmente as 40 horas como

forma de reposição, ou optar pelo EAE, nas condições acima elencadas. Para os alunos do

segundo ano, estas são as únicas possibilidades. O Colegiado do Câmpus sugeriu, consultar a

PROEN, sobre a possibilidade do Câmpus realizar uma adaptação curricular em 2023, para os

primeiros  anos,  com  base,  em  todas  as  considerações  apresentadas  acima.  O  Colegiado

sugeriu que a disciplina de Biologia I, passe a ter 40 horas, e que o componente curricular seja

concluído. E, que a disciplina Biologia II, passe a ter 80 horas, e compor os conteúdos não

ministrados pela Biologia I, mas previstos na grade. Assim, dar-se-ia um encaminhamento de

encerramento para a disciplina de Biologia I,  liberando, principalmente,  os estudantes que

estão  com solicitação  de transferência,  dado que a carga horária  estaria  cumprida para o

primeiro ano. O Colegiado aguarda resposta de consulta enviada para a PROEN sobre esta

possibilidade, para então apresentar aos pais. Caso, não haja legalidade nesta possibilidade,

deverá-se apresentar as possibilidades acima apresentadas. O Colegiado considera que as três

opções deverão ser disponibilizadas para todos os estudantes, mesmo os que vão ficar ou vão

sair do IFSC. Para Inglês faz-se necessário uma reposição de 80 horas para o segundo ano do

Técnico Integrado em Plásticos. O segundo ano não cursou inglês II, eles estavam no segundo

cursando carga horária do Inglês I, pendente do primeiro ano. É preciso considerar ainda que
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haverá os casos de alunos que ficaram em pendência no segundo ano, referente a Inglês I.

Essa carga horária ficou pendente, considerando que: O docente efetivo de Inglês do Câmpus

está em licença para tratamento de saúde até a presente data; Em 20/12/2022 foi manifestada a

preocupação da Gestão do Câmpus em relação à situação de Inglês e solicitado um código de

vaga do IFSC Rede para contratação de substituto; Em 14/02/2023, foi deferida a solicitação

de Caçador e liberado um código de vaga do IFSC Rede para contratação de substituto até

final de 2023.2; No Edital 01/2023 (Cadastro Reserva), já inserimos a área de Inglês. O edital

foi publicado em 17/01/2023 e resultado homologado em 24/03/2023, houveram 2 inscritos e

1  candidato  aprovado/classificado.  Candidato  foi  convocado  em  11/04/2023  -  candidato

desistiu da vaga; No  Edital 07/2023, publicado em 24/04/2023 e resultado homologado em

07/06/2023, houve 02 candidatos inscritos,  e  nenhum candidato aprovado/classificado;  No

Edital 10/2023, publicado em 26/05/2023, não foi disponibilizada esta vaga, pois estava em

andamento o edital 07/2023; No Edital 25/2023, lançado em 10/07/2023, com homologação

em 22/08/2023,  foi  disponibilizada  a  vaga.  Houve  01  candidato  inscrito  e  aprovado.  O

candidato foi convocado em 23/08/2023 - candidato desistiu da vaga. Como o edital previa

duas convocações, o candidato foi convocado novamente em 26/01/2024 e não aceitou a vaga

novamente; No dia 27/06/2023 recebemos autorização do Pró-Reitor de Ensino, para realizar

aulas  presenciais  com transmissão  ao  vivo.  No  dia  04/07/2023 informei  ao  Câmpus  que

estávamos  buscando auxílio  de docentes  dos  demais  Câmpus  para  ministrar  as  aulas;  No

semestre 2023.2, contando com o auxílio de duas docentes de Inglês do Câmpus Gaspar e

uma equipe do Câmpus Caçador,  ministramos 80 horas da disciplina  de Inglês 1 para as

turmas do 1º e 2º anos do Curso Técnico Integrado em Plásticos, de forma presencial com

transmissão ao vivo e de forma presencial com deslocamento da docente do Câmpus Gaspar

para Caçador.  A carga horária foi finalizada; No dia 24/08/2023, fomos informados que o

IFSC receberia 52 novos códigos de vaga. Destas vagas, 04 novos códigos foram destinados

ao Câmpus Caçador. No dia 04/09/2023, após reunião do Conselho Gestor do Câmpus, foi

informada  à  PROEN  que  o  Câmpus  destinaria  uma  destas  vagas  para  a  área  de

Português/Inglês, dada a alta carga horária da área prevista na POCV, tanto para a área de

Português,  quanto  de  Inglês;  No  dia  29/09/2023  foi  publicada  no  DOU  a  Portaria  do

Ministério da Educação nº 1.888, de 27 de setembro de 2023, que distribuiu os códigos ao

IFSC. No dia 06/10/2023 foi publicada a 14ª chamada de remoção do Edital 07/2021 com as

vagas recebidas. No dia 16/10 identificamos que não havia inscritos para as vagas de Caçador.

No  dia  20/10  encaminhamos  ao  IFC  o  primeiro  ofício  solicitando  o  aproveitamento  de
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candidatos aprovados no Concurso Público – Edital 10/2023/IFC para preencher vagas de

Caçador.  No  dia  13/11/2023  o  IFC respondeu  que  não  poderia  emprestar  a  lista  do  seu

concurso naquele momento. No final de novembro, a DSP questionou à direção do câmpus

Caçador se havia o interesse em trocar a área de PORTUGUÊS para PORTUGUÊS-INGLÊS,

área em que havia lista no Edital do IFC. A direção de Caçador confirmou a troca. No dia

18/12/2023, após nova conversa do Reitor Gariba com a Reitora Sônia, encaminhamos novo

ofício ao IFC solicitando o aproveitamento de candidatos aprovados no Concurso Público –

Edital.  No dia 19/12/2023, IFC nega novamente o aproveitamento;  No final de outubro e

início de novembro, o Câmpus realizou entrevistas  para o processo de redistribuição, aos

candidatos do banco de intenções, com vistas a ocupar as vagas novas, cujo IFSC não tinha

concurso vigente,  dentre elas,  Português/Inglês.  Houveram candidatos interessados  e uma

delas foi classificada; Em dezembro, entramos em contato com a candidata classificada para

dar início ao processo de redistribuição. O processo foi protocolado e está em andamento; No

dia 10/11/2023,  foi  encaminhada  solicitação  da Direção  do Câmpus  para  a  Reitoria  para

manutenção de um código de vaga do IFSC Rede para contratação de docente de Inglês. No

dia 13 de novembro, recebemos resposta do Departamento de Seleção de Pessoas informando

que: “O entendimento da Comissão de análise de demandas emergenciais de alocação docente

é que o câmpus que receberam novos códigos devolvam os códigos emprestados do Banco

IFSC.”  Ou  seja,  caso  não  consigamos  contratar  um efetivo no código novo,  poderíamos

disponibilizar este  código em novo edital;  No dia 24/01/2024, foi  lançado o Edital 01 de

23/01/2023, com previsão de homologação para 12/03/2024. Neste edital foi disponibilizada a

nova  vaga  de  Português/Inglês  para  contratação  de  docente  substituto.  Com  base  nestas

considerações e com vistas a dar um encaminhamento para a cumprimento da carga horária de

Inglês  prevista  no  PPC  do  Curso  de  Plástico,  apresenta-se  as  mesmas  opções  citadas

anteriormente para o Colegiado deste Câmpus: Primeira - aguardar a contratação de docente

substituto, prevista para ocorrer entre final de março e início de abril, para ministrar de forma

presencial  a  carga  horária  de  80  horas  para  o  segundo  ano;  Segunda  -  realizar  um

Extraordinário Aproveitamento nos Estudos, com base no RDP, art.95. Danielle ponderou que

a diferença  do inglês é  que é uma área  que tem uma condição  maior para ser  feita  uma

avaliação  mais  simples,  pois  o  conteúdo  em si,  poderá  ser  absorvido  pelo  estudante  em

diversas  situações  do  cotidiano.  Guilherme  comenta  que  poderia  ser  aplicada  a  mesma

alternativa que já foi decidida em Biologia. Danielle comenta que a aplicação do EAE  para

inglês poderia receber apoio da professora de Gaspar.   Encaminhamento do Colegiado:  O
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Colegiado entende que as  alternativas 1 e  2  apresentadas  acima são válidas e que ambas

devem ser apresentadas para os pais/responsáveis dos estudantes, deixando para sua escolha

optar entre ter presencialmente a carga horária de Inglês II como forma de reposição, ou optar

pelo EAE, nas condições acima apresentadas. Como tiveram 7 alunos que ficaram reprovados

em Inglês 1, e estes já tiveram os conteúdos, encaminhar para processo de EAE. Considerar

que esta  opção sendo dada, pois a  disciplina foi integralmente ministrada por docentes de

outros Câmpus, o que dificultou o acompanhamento dos estudantes ao longo das aulas, bem

como o acompanhamento pedagógico, dado que as aulas ocorreram de maneira concentrada, e

inclusive aos sábados. Além dos sete alunos reprovados, considerar essa alternativa para todos

os alunos do terceiro ano que estão com pendência. Terceiro ano não tem mais carga horária

de inglês, quem fica fará o inglês II. Para Espanhol faz-se necessária reposição de 16 horas

para a turma do 1º ano de  Administração, 30 horas para a turma do 2º ano de Administração,

44 horas para o 2º ano de Informática. Essa carga horária ficou pendente, considerando que: O

docente efetivo de Espanhol do Câmpus Caçador, encontra-se em atividade de gestão junto à

Reitoria deste instituto desde março de 2022, com a contrapartida de disponibilidade de um

código de vaga do Câmpus Continente, no qual o docente ministra aulas; No Edital 11/2021,

publicado em 25/12/2021 e homologado em 03/02/2022, foi disponibilizada a vaga cedida

pelo Câmpus Continente para a área de Espanhol. Houveram 04 candidatos aprovados neste

edital. O primeiro candidato aceitou a vaga; No dia 31/03/2022, foi contratado um docente

substituto  de  espanhol,  cujo  contrato  ficou  vigente  até  05/05/2023,  dado  solicitação  de

demissão  do  docente.  Entretanto,  o  docente  esteve  afastado  para tratamento de saúde  no

período de 22/03/23 à 21/04/2023; O Edital 11/2021 foi prorrogado, possibilitando acesso a

lista de candidatos classificados.  Em 29/06/2023 foram convocados os dois candidatos da

lista, que ainda estavam disponíveis e nenhum aceitou a vaga; Em 29/06/2023 foi solicitada a

inclusão  da  vaga  de  espanhol  no  processo  seletivo  que  iria  abrir.  Entretanto,  antes,  foi

solicitada  a verificação  junto  às  listas  disponíveis.  Foi  solicitado  empréstimo  da  lista  de

classificados dos Câmpus Joinville, Itajaí e Canoinhas.  Foram convocados 04 candidatos e

nenhum  aceitou  a  vaga;  No  Edital  01/2023  (Cadastro  Reserva)  os  Câmpus  Canoinhas,

Garopaba  e  Joinville  disponibilizaram  vaga  de  Espanhol.  O  edital  foi  publicado  em

17/01/2023 e resultado homologado em 24/03/2023; Foi solicitada cessão da lista de Joinville

do Edital 01/2023 (Cadastro Reserva), houve aceite de uma candidata, que foi contratada. A

docente  solicitou  a  rescisão  do  contrato  em  22/12/2023;  Em 30/10/2023  foi  solicitado  a

manutenção  do  código  de  vaga  disponibilizado  para  2024.1.  A  Reitoria  manteve  o
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empréstimo de código de vaga para o Câmpus Caçador, durante o semestre 2024.1, cuja vaga

está disponibilizada no edital 01/2024 (em andamento). Com base nestas considerações e com

vistas a dar um encaminhamento para o cumprimento da carga horária de Espanhol prevista

nos PPCs, apresenta-se as seguintes opções para o Colegiado deste Câmpus: 1. Aguardar a

contratação de docente substituto, prevista para ocorrer entre final de março e início de abril,

para  ministrar  de  forma  presencial  a  carga  horária  pendente  nas  turmas.  2.  Realizar  um

Extraordinário Aproveitamento nos Estudos, com base no RDP, art.95. 3. Para as turmas que

cumpriram no mínimo 75% da carga horária, considerar apto os estudantes, com base no Art.

100 do RDP, que exige frequência mínima de 75% - “O controle da frequência às aulas será

de  responsabilidade  do  professor,  devendo  ser  efetuado  no  sistema  acadêmico,  sob  a

supervisão da Coordenadoria de Curso.” Além disso, em processos de validação de unidades

curriculares, o IFSC considera: RDP Art. 92 § 2º Para a aceitação da validação, o programa

do componente curricular cursado deverá contemplar no mínimo 75% (setenta e cinco por

cento) do componente a ser validado. Além disso, a carga horária do componente curricular

cursado deverá corresponder a no mínimo a 75% (setenta e cinco por cento) do componente a

ser  validado.  Danielle  repassou  que apenas  um candidato de espanhol  se  inscreveu  neste

último edital que está em andamento, desta forma, a Direção-Geral já encaminhou e-mail para

a Reitoria solicitando retorno do docente efetivo. A turma do 1º ano de Administração tem

uma particularidade pois faltam 16 horas, ou seja, os estudantes já teriam o mínimo de 75%

de frequência.  Validação 75% da carga horária,  75% de conteúdo. Considerando que eles

tiveram mais de 75%, que é o mínimo, poderiam ser aprovados  e não precisar  repor.  Os

segundos anos ultrapassam essa porcentagem, teriam que ser dadas as mesmas alternativas.

Guilherme  comenta  que  é  algo  que  não  precisa  considerar,  o  que  atingiu  o  mínimo  dos

primeiros anos aprova. Os segundos anos, fazer uma avaliação. Diego questionou se já tem

um docente para esse estudo EAE de Espanhol ou precisa aguardar o substituto.  Danielle

comentou que ainda aguarda um retorno referente ao docente efetivo cedido à Reitoria, mas

que  já  foi  solicitado  e  que  também  iria  entrar  em  contato  com  o  Câmpus  Canoinhas,

solicitando auxílio  do professor  daquele Câmpus.  Encaminhamento  do  Colegiado:  Para  o

primeiro ano de administração, como faltam 16 horas,  considerar o componente curricular

concluído (com base nos considerandos da opção 3 apresentada acima); O Colegiado entende

que as alternativas 1 e 2 apresentadas acima são válidas e que ambas devem ser apresentadas

para os pais/responsáveis dos estudantes dos segundos anos, deixando para sua escolha optar

entre ter presencialmente a carga horária de Espanhol como forma de reposição, ou optar pelo
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EAE, nas condições acima apresentadas.  Para Educação Física faz-se necessária a reposição

de 16 horas para o 1º ano de Informática, 16 horas para o 1º ano de Administração, 12 horas

para o 1º ano de Plásticos.  Essa carga horária ficou pendente, considerando que: A docente

efetiva de Educação Física gozou de licença capacitação e de licença para tratamento de saúde

no período; Durante o período que não esteve afastada, a docente efetiva ministrou aulas para

todas as turmas; Como os afastamentos da docente foram em prazos de aproximadamente 60

dias,  não tínhamos direito a  ter código de vaga para contratação de substituto; O Câmpus

possuía  uma  vaga  da  área  de  informática  que  não  havia  sido  preenchida  nos  editais

disponibilizados para a área e estava livre de ocupação. No dia 16/08/2023, solicitamos cessão

da lista de candidatos classificados de Educação Física do Câmpus Joinville; Houve aceite de

uma candidata  aprovada  para  Joinville  no  Edital  10/2023,  e  o  contrato foi  firmado entre

29/08/2023 e 22/12/2023; No dia 18/12/2023 entrou em exercício a nova docente efetiva do

Câmpus Caçador aprovada no Concurso Público realizado em 2023, dado que a outra docente

efetiva  estava  aprovada  em processo  de remoção.  Com base  nestes  considerandos e com

vistas a dar um encaminhamento para a cumprimento da carga horária de Educação Física

prevista  nos  PPCs,  apresenta-se  as  seguintes  opções  para  o  Colegiado  deste  Câmpus:  1.

Organizar calendário de reposição presencial com a docente efetiva do Câmpus Caçador, a

fim  de  concluir  a  carga  horária  no  prazo  de  1  mês.  2.  Realizar  um  Extraordinário

Aproveitamento nos Estudos, com base no RDP, art.95; 3. Para as turmas que cumpriram no

mínimo 75% da carga horária, considerar apto os estudantes, com base no Art. 100 do RDP,

que  exige  frequência  mínima  de  75%  -  “O  controle  da  frequência  às  aulas  será  de

responsabilidade do professor, devendo ser efetuado no sistema acadêmico, sob a supervisão

da Coordenadoria de Curso.” Além disso, em processos de validação de unidades curriculares,

o IFSC considera: RDP Art. 92 § 2º Para a aceitação da validação, o programa do componente

curricular  cursado  deverá  contemplar  no  mínimo  75%  (setenta  e  cinco  por  cento)  do

componente a ser validado. Além disso, a carga horária do componente curricular cursado

deverá corresponder a no mínimo a 75% (setenta e cinco por cento) do componente a ser

validado. Diego comentou que não é uma disciplina de cunho reprovativo. Todos concordam

com a aprovação de todos os alunos com base no cumprimento de mais de 75% da carga

horária.  Encaminhamento  do  Colegiado:  O  Colegiado  deliberou  pela  conclusão  do

componente curricular,  com base  nas  considerações  da opção 3,  apresentada  acima.  Para

Informática Básica faz-se necessária reposição de 48 horas para o 1º ano de Administração.

Essa carga horária ficou pendente, considerando que: No Edital 01/2023 (Cadastro Reserva),
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já  inserimos  a  área  de  Informática.  O  edital  foi  publicado  em  17/01/2023  e  resultado

homologado  em  24/03/2023,  houveram  2  inscritos  e  1  candidato  aprovado/classificado.

Candidato  foi  convocado  em  31/03/2023  -  candidato  foi  contratado;  No  Edital  07/2023,

publicado  em  24/04/2023  e  resultado  homologado  em 07/06/2023,  houve  02  candidatos

inscritos,  e  nenhum  candidato  aprovado/classificado;  No  Edital  10/2023,  publicado  em

26/05/2023,  e  resultado  homologado  em 06/07/2023,  houve 05 candidatos  inscritos  e  01

candidato aprovado/classificado. O candidato foi convocado e não aceitou a vaga; No Edital

25/2023, publicado em 10/07/2023, foi disponibilizada 01 vaga para Informática. Houve 03

candidatos  inscritos  e  02  candidatos  aprovados/classificados.  Os  dois  candidatos  foram

convocados  (pois  havia  códigos  de  vaga  não  preenchidos  pelo  Câmpus  na  área  de

informática). 01 candidato foi contratado para vaga de 20 horas, cujo início do contrato foi em

29/08/2023 e 01 candidato foi contratado para vaga de 40 horas, cujo início do contrato foi em

12/09/2023;  A área de informática  do Câmpus  Caçador  nunca  esteve  com seu quadro de

pessoal  completo  (07  docentes),  e  tem  unidades  curriculares  nos  cursos  superiores  de

Sistemas de Informação, Engenharia de Produção, nos técnicos integrados e subsequentes,

foram sempre  priorizadas  as  turmas formandas  dos  cursos  do Câmpus  para  alocação  das

cargas  horárias  de  ensino.  Com  base  nestes  considerandos  e  com  vistas  a  dar  um

encaminhamento para a cumprimento da carga horária de Informática Básica prevista no PPC,

apresenta-se as seguintes opções para o Colegiado deste Câmpus: 1. Seguir com o calendário

de reposição  presencial  já  previsto para ocorrer no semestre  2024.1,  conforme quadro de

horários  do  Câmpus  Caçador,  por  um  docente  efetivo  do  Câmpus;  2.  Realizar  um

Extraordinário Aproveitamento nos Estudos, com base no RDP, art.95; 3. Não dar a opção do

Extraordinário Aproveitamento nos Estudos, visto que a disciplina de Informática Básica não

impacta nos processos de transferência e manter a reposição da carga horária já prevista para

os estudantes que permaneceram na instituição. Encaminhamento do Colegiado: Como trata-

se de unidade curricular que não impacta nas solicitações de transferência,  pois as demais

escolas não possuem na grade curricular, manter a reposição presencial conforme já previsto

no  calendário  do  Câmpus  para  2024.  O  segundo  ponto  de  pauta  foi  sobre  a  análise  e

encaminhamento dos recursos apresentados após Conselho de Classe. Danielle informa que

conforme  o  Regulamento  do  Colegiado  e  o  Regulamento  Didático  Pedagógico,  assuntos

didático  pedagógicos  e  administrativos  podem  ser  apreciados  no  Colegiado  quando

solicitados ou quando se fizerem necessários. Danielle  explica que o conselho de classe é

formado por todos os docentes que ministram aulas para o aluno, pela coordenadoria de curso
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e coordenadoria pedagógica, sendo o caso analisado e discutido por todos e feita a tomada de

decisão. Relata que esse ano os conselhos foram bem compreensíveis. Explica também que no

IFSC quando o aluno fica pendente em quatro unidades curriculares ele não avança para o

próximo ano, quando ocorre duas pendências ou menos, é permitido que ele avance e faça as

pendências do ano anterior. Não podemos fornecer documentos, atas de diários de classe, a

não  ser  que  haja  um pedido  judicial,  pois  envolve  outros  discentes  e  casos.  As  demais

discussões sobre os recursos 1 e 2 entram como ponto de pauta sigiloso e possuem o seguinte

encaminhamento:  solicita-se  aos  docentes  das  disciplinas  que  justifiquem  o  processo

avaliativo  e  as  oportunidades  aplicadas  aos  estudantes,  com  parecer  da  Coordenadoria

Pedagógica e após encaminha-se retorno ao recurso.  O terceiro ponto de pauta também foi

considerado ponto sigiloso e a deliberação do Colegiado, com a maioria dos votos, foi por não

permitir a remoção nas condições apresentadas. Sem mais comentários e pontos de pauta, a

presidente encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. Nada mais havendo a tratar,

foi lavrada a presente ata por mim, Débora Alberti Pagnussatti, que secretariou a reunião, e

será assinada pelos membros do Colegiado do Câmpus Caçador. 

___________________________________
Danielle Regina Ullrich

Membro Nato – Presidente 

_______________________________
Ricardo Guz

Membro Nato – DEPE

____________________________________
Patricia Frangelli B. Lopes do Nascimento

Membro Docente

____________________________________
Gabriel Hermann Negri

Membro Docente

____________________________________
Naipi Hommerging

Membro TAE 

____________________________________
Marielli Aparecida Nava

Membro TAE

____________________________________
Guilherme Cordova Soares

Membro Discente 

____________________________________
Diego Braz de Camargo

Secretaria de Educação (suplente)
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____________________________________
Débora Alberti Pagnussatti

Secretária
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4/9/24, 9:26 AM E-mail de IFSC - Ata 01 da reunião Extraordinária do Colegiado do Câmpus Caçador de 09.02.24

https://mail.google.com/mail/u/1/?ik=d5769de2f5&view=pt&search=all&permthid=thread-a:r3299301645223756046&simpl=… 1/4

Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

Ata 01 da reunião Extraordinária do Colegiado do Câmpus Caçador de 09.02.24
11 mensagens

Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br> 27 de fevereiro de 2024 às 10:57
Para: colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>

Prezados membros do Colegiado,

Segue ata 01/2024 referente a reunião extraordinária do colegiado realizada no dia 09/02/24, para ciência e
concordância dos seguintes membros:
Danielle, Ricardo Guz, Patrícia Frangelli, Gabriel H. Negri, Marielli Aparecida Nava, Naipi Hommerding, Guilherme
Cordova e Diego Braz de Camargo.

Os pontos de pauta 2 (recursos discentes) e 3 (remoção docente) foram considerados pontos sigilosos. Desta forma,
inserimos neste documento que será publicado apenas o encaminhado final do Colegiado.

Caso discordem de algum ponto ou verifiquem necessidade de ajustes, favor informar.

Enquanto secretária da referida reunião, estou ciente e de acordo com o teor do documento.

Atenciosamente,

Débora Alberti Pagnussatti
Assessoria da Direção-Geral
Câmpus Caçador
Whatsapp business: (49) 3561 5722

Instituto Federal de Santa Catarina - Caçador
Avenida Fahdo Thomé, 3000, Champagnat, Caçador/SC - CEP 89503-550 
www.cacador.ifsc.edu.br

Ata 01.2024 - Reunião Extraordinária do Colegiado do Câmpus 09.02.pdf
368K

Marielli Aparecida Nava <marielli.nava@ifsc.edu.br> 27 de fevereiro de 2024 às 11:06
Para: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

Bom dia Débora,

Estou ciente e de acordo com a ata.

[Texto das mensagens anteriores oculto]
[Texto das mensagens anteriores oculto]
_______________________________________________
Colegiado.cdr mailing list
Colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br
https://listas.ifsc.edu.br/cgi-bin/mailman/listinfo/colegiado.cdr

--
Atenciosamente, 

Marielli Aparecida Nava Paggi
Coordenadoria de Materiais e Finanças
Câmpus Caçador
(49) 3561 5708
[Texto das mensagens anteriores oculto]

Taylor Maciel <taylor.maciel@hotmail.com> 29 de fevereiro de 2024 às 00:16
Para: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

http://www.cacador.ifsc.edu.br/
https://mail.google.com/mail/u/1/?ui=2&ik=d5769de2f5&view=att&th=18deadb6f93e883a&attid=0.1&disp=attd&realattid=f_lt4fjw6u0&safe=1&zw
https://mail.google.com/mail/u/1/?ui=2&ik=d5769de2f5&view=att&th=18deadb6f93e883a&attid=0.1&disp=attd&realattid=f_lt4fjw6u0&safe=1&zw
mailto:Colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br
mailto:Colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br
https://listas.ifsc.edu.br/cgi-bin/mailman/listinfo/colegiado.cdr
https://listas.ifsc.edu.br/cgi-bin/mailman/listinfo/colegiado.cdr
https://listas.ifsc.edu.br/cgi-bin/mailman/listinfo/colegiado.cdr
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estou ciente e de acordo com o teor do documento.

TAYLOR DE LIMA MACIEL
CRC/SC 043304-O/0

De: Colegiado.cdr <colegiado.cdr-bounces@listas.ifsc.edu.br> em nome de Assessoria - Campus
Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>
Enviado: terça-feira, 27 de fevereiro de 2024 10:57
Para: colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>
Assunto: [Colegiado.cdr] Ata 01 da reunião Extraordinária do Colegiado do Câmpus Caçador de
09.02.24
 
[Texto das mensagens anteriores oculto]

Patricia Frangelli Bugallo Lopes <patricia.frangelli@ifsc.edu.br> 6 de março de 2024 às 08:52
Para: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>
Cc: colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>

Olá a todos, bom dia,

Essa reunião e a ata foram bastante complexas. De maneira geral, acredito que foi isso mesmo. Parabenizo a
assessoria por conseguir condensar os intensos debates e as tomadas de decisão.
Estou ciente e de acordo com a ata.

Abraços,

Profa. Dra. Patrícia Frangelli Bugallo Lopes do Nascimento
Professora de Ensino Básico, Técnico e Tecnológico - Área: Geografia - Doutora em Geografia (UFRJ)
Coordenadora de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação - COPPI - IFSC - Câmpus Caçador

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Santa Catarina – Câmpus Caçador
Av. Fahdo Thomé, 3000 - Bairro Champagnat - Caçador /SC - CEP: 89503-550
Fone: (49) 3561-5700
www.ifsc.edu.br || www.ifsc.edu.br/web/campus-cacador

[Texto das mensagens anteriores oculto]
[Texto das mensagens anteriores oculto]
[Texto das mensagens anteriores oculto]

DANIELLE REGINA ULLRICH <danielle.ullrich@ifsc.edu.br> 6 de março de 2024 às 09:17
Para: Patricia Frangelli Bugallo Lopes <patricia.frangelli@ifsc.edu.br>
Cc: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>, colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>

Bom dia, 

Ciente e de acordo com a ata.

Atenciosamente, 
[Texto das mensagens anteriores oculto]
--
Danielle Regina Ullrich, Dra. 
Diretora-Geral

Câmpus Caçador

(49) 3561-5709 Telefone e Whatsapp Business

 
Instituto Federal de Santa Catarina - Câmpus Caçador

Av. Fahdo Thomé, 3000, Champagnat, Caçador / SC - CEP: 89500-000

www.cacador.ifsc.edu.br

NAIPI HOMMERDING <naipi.hommerding@ifsc.edu.br> 6 de março de 2024 às 10:18

mailto:colegiado.cdr-bounces@listas.ifsc.edu.br
mailto:colegiado.cdr-bounces@listas.ifsc.edu.br
mailto:assessoria.cdr@ifsc.edu.br
mailto:colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br
mailto:colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br
https://www.google.com/maps/search/Av.+Fahdo+Thom%C3%A9,+3000?entry=gmail&source=g
http://www.ifsc.edu.br/
http://www.ifsc.edu.br/web/campus-cacador
http://www.ifsc.edu.br/web/campus-cacador
callto:(48)+3211-6000
https://www.google.com/maps/search/Av.+Fahdo+Thom%C3%A9,+3000?entry=gmail&source=g
http://www.florianopolis.ifsc.edu.br/
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Para: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

Bom dia! 
Ciente e de acordo.

Um abraço!
[Texto das mensagens anteriores oculto]

--
Naipi Hommerding
Coordenadoria de Registros Acadêmicos e Secretaria
IFSC - Campus Caçador
WhatsApp do Setor: 49 3561 5711

Ricardo Guz <ricardo.guz@ifsc.edu.br> 11 de março de 2024 às 15:12
Para: DANIELLE REGINA ULLRICH <danielle.ullrich@ifsc.edu.br>
Cc: Patricia Frangelli Bugallo Lopes <patricia.frangelli@ifsc.edu.br>, colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>,
Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

Boa tarde,

Ciente e de acordo com a Ata.

Atenciosamente,

Ricardo Guz

Professor de Química do Câmpus Caçador

Chefe do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão

Câmpus Caçador

(49) 3561-5700

Instituto Federal de Santa Catarina - Caçador

Avenida Fahdo Thomé, Bairro Champagnat, Caçador / SC - CEP: 89503-550

www.ifsc.edu.br/web/campus-cacador

[Texto das mensagens anteriores oculto]

Gabriel Hermann Negri <gabriel.negri@ifsc.edu.br> 18 de março de 2024 às 21:21
Para: Ricardo Guz <ricardo.guz@ifsc.edu.br>
Cc: DANIELLE REGINA ULLRICH <danielle.ullrich@ifsc.edu.br>, colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>,
Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

Boa noite,

ciente e de acordo com a ata.

Prof. Dr. Gabriel Hermann Negri
Professor EBTT - Coordenador do Curso Técnico Subsequente em Eletromecânica
Instituto Federal de Santa Catarina - Campus Caçador

[Texto das mensagens anteriores oculto]

http://www.ifsc.edu.br/
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Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br> 8 de abril de 2024 às 15:31
Para: diego.camargo@cacador.edu.sc.gov.br

[Texto das mensagens anteriores oculto]

Guilherme Soares <ggguilhermesoares@gmail.com> 8 de abril de 2024 às 15:34
Para: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>
Cc: colegiado cdr <colegiado.cdr@listas.ifsc.edu.br>

Ciente e de acordo 

[Texto das mensagens anteriores oculto]
[Texto das mensagens anteriores oculto]
[Texto das mensagens anteriores oculto]

Diego Braz de Camargo <diego.camargo@cacador.edu.sc.gov.br> 8 de abril de 2024 às 15:36
Para: Assessoria - Campus Cacador <assessoria.cdr@ifsc.edu.br>

Ciente!
[Texto das mensagens anteriores oculto]


